



**Rashel Citlali Rincón Galindo**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Guión trabajo final podcast**

**Interculturalidad y salud II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2°B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio del 2023.

El enfoque Intercultural promueve la paridad de trato entre los diferentes grupos culturales; considera la Salud como un derecho fundamental y entiende como implícita la capacidad de los profesionales de la salud de poder integrar el conocimiento con las creencias y las prácticas tradicionales al momento de enfrentar una enfermedad. Las políticas, programas y proyectos en salud son adaptables y transferibles al momento de confrontar la inequidad étnica mediante la inclusión de las poblaciones afectadas por la misma, dentro del marco de sus actividades.

Se consideran inclusivas y tradicionalmente sensibles aquellas políticas, programas y proyectos que consideran dentro de sí la medicina y prácticas tradicionales.

La interculturalidad tiene diversas etapas una de ellas es el respeto mutuo, que implica saber reconocerse en el escenario de etapas la 2da. sería el diálogo horizontal la 3ra sería la sinergia y la 3ra es sinergi.

Y también si tomamos en cuenta hidroterapia es la utilización terapéutica del agua con sus propiedades físicas en estas también entran otras como la fangoterapia que la arcilla resulto ser un remedio magnifico, su principal uso terapéutico de la arcilla para las heridas de la piel. La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y el uso de plantas medicinales, algo importante que destacar es que la medicina tradicional es asociada a las plantas medicinales, podemos encontrar curanderos, yerberos, parteras, etc. Y todos ellos además de utilizar la herbolaria realizan ceremonias o rituales, con el paso de los años siguen utilizándose para ayudar o aliviar enfermedades gracias a sus propiedades.

Los japoneses comenzaron con su propio sistema médico basado en hierbas únicas, englobando también el naturismo es importante decir que es considerado una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados de extractos de productos naturales, a veces se invoca el naturismo como argumento a favor de supuestos sistemas curativos tales como la homeopatía que se considera la memoria del agua como fundamento de su poder curativo, el reiki que, restaura, perfecciona y cura los cuerpos, el arte de colocar las mano sobre una persona o un animal. Todo esto nos lleva a que en la edad media la panacea universal capaz de resolver todas las enfermedades eso decía la mitología griega también, las panaceas y los charlatanes han triunfado en este mundo.

## Bibliografía

Berna, L (s:f) Hidroterapia. Obtenido de Luis Bernal es <https://www.sidcolgaleras/pdf/sitios/rehabilitación-bal/hidroterapia> 3. Pdf.

Bourgeois P. (2016) fangoterapia, obtenido de el extraordinario poder curativo de la arcilla. <https://book.google.es/books?hl=es&pg=PA11-31&dq=G3jrDQAAQBAJYOr=fndypy=PT3yda=la+arcl=#v=onepage&q=fangoterapia> = false

Peralta, H.G (2005) Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Papit.

Steffan Igor, A. D (enero-junio de 2020) medicinas locales en los altos de Chiapas. Obtenido de asociación nueva antropología pag 11-31 <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002>.

Aris, A.G (2015). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. Research Gate

Gonedies D.U (s.f) terapéutica con imanes en afectaciones del aparato locomotor. Rev. (ubana Ortop traumatol.) 14 (1-2):26-31

Millstine, D, (NOV.2021) Medicina tradicional china Manual MSD

Secretaria de salud (2023), Homeopatía en México. Gobierno de México.

Silvia, D. A (Julio-agosto 2017) Medicina Tradicional México: CONAMED. Pag. 31-34

Sloy. S. (25 enero de 2023) Medicina Japonesa tradicional: principios y tratamientos. Supersmarte.

Hidalgo- Tallon, fijo Torres L.M (2003) ozonoterapia en medicina del dolor: revisión. Revista de la sociedad española del dolor. 20 (6), 29-300.

Maldonado, S. H (noviembre 2017) Plantas medicinales, la realidad de una tradición ancestral. Infab, 1.36

Usul, T.K (junio de 2000) Reik universal. 3 ed obtenido de bolsillo-EDAF: <https://docplayers//1436-4394-maestro-Johnny-de-carliR-e-i-K-Universalasui%tibetanokahunoyosho-incluyetodos-lossimbolos-bolsillo-edut-html>

Murrillo-Godinez G Panacea medicinas alternativas y similares: el auge y tributo de la psevolencia médica. Med Int mex. 2019 enero- febrero; 35 (1) 113-143 <https://do.Org/10.24245/mimV3517.2233>

Saz. P. Ortiz .M (2005) Reflexología podal. Farmacia profesional (internet) la (8) 69-73

<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articuloreflexologia-podal13078717>

Zuñiga Carrasco 1. R (2002). Vodú: una visión Integral de la espiritualidad haitiana. Memorias 26 (26), 152- 176. <https://doi.org/10.14482/memoria26.7207>